
自今年3月，民進黨當局領導人賴清德拋出所謂 「17項策略」 全面
限縮兩岸交流後，島內相關部門便不斷阻撓兩岸各領域交流。繼台教
育部門負責人鄭英耀公然禁止台灣學生到大陸交流後，台陸委會近日
又以 「統戰」 之名，禁止台方人員參加下月在福建舉行的海峽論壇。
中國國民黨主席朱立倫日前批評民進黨當局完全違背兩岸民眾希望交
流、期待和平的意願。有台灣青年表示已報名參加這次海峽論壇，並
強調 「兩岸交流不能斷」 。

【大公報訊】據中通社報道：第十七屆
海峽論壇即將在福建舉辦，在台海形勢緊張
之時，這場年度民間交流盛會備受兩岸期
待，卻也同其他交流活動一樣，面臨民進黨
當局的阻撓。台陸委會21日重申，不建議地
方政府人員出席海峽論壇，會對執意參加者
進行規勸。

有 「立委」 問及陸委會對地方政府人員
參加論壇的態度，陸委會主委邱垂正稱，過
去的態度是 「不樂見前往」 ，該說法較為模
糊，因此今年改為 「建議不予前往」 ；若有
關人員執意參加，會有 「一套規勸方式」 。

海峽論壇已成功舉辦了16屆，是兩岸規
模最大、範圍最廣、影響最深的民間交流活
動，涵蓋百工百業，輻射經貿、文化、科技
等多個領域。每一屆論壇中，大陸方面也會
推出一系列惠及台胞、便利兩岸交流合作的
政策舉措。

朱立倫日前表示，不只陸委會，現在連
台教育部門、台內務部門等台當局各單位全
面出動，就是要讓兩岸斷線，這是完全不顧
兩岸民眾期待和平的民意。他說，台灣很多
民眾還希望兩岸透過觀光、宗教等交流化解
衝突，民進黨卻是斷絕所有往來，甚至要製
造衝突，造成兩岸之間嚴重對立，這是非常
對不起台灣民眾的。

另據大公報記者蘇榕蓉報道：台商吳奇
恩向《大公報》表示，兩岸同胞永遠是血濃
於水的一家人，親密交流、攜手合作始終是
兩岸的主流民意，所以今年他堅持要赴廈門

參加海峽論壇。今年也有不少好友一同參
會，彰顯了兩岸同胞走進走近的共同意願不
可違逆。

台灣青年：海峽論壇惠及台胞台企
台灣青年王晨廷表示， 「兩岸形勢越複

雜嚴峻，越需要兩岸民眾加強交流。兩岸交
流是切不斷的。」 今年是他第二次報名參加
海峽論壇。這是一個很好的平台，兩岸青年
可以在這裏交流信息，他受益良多。過去十
六屆海峽論壇共發布數百項惠及台胞台企的
政策，涉及兩岸人員往來、社會生活、權益
保障等方方面面，給台灣同胞帶來切實的利
益。

台灣青年聯合會理事長何溢誠表示，今
年將是他第八次赴廈門參加海峽論壇。民進
黨當局這9年來，每到海峽論壇舉行前，總會
勸說黨公職以及地方政府人員不要參加，根
本是於法無據。海峽論壇是兩岸民間最大的
交流平台，每年參與的人數只多不少，
民進黨想方設法設置障礙，不過是狗吠
火車罷了，阻擋不了兩岸交流。

台灣青年翁鼎鈞表示，他曾
參與了多屆的海峽論壇，每一屆
都有亮點，根本不是台當局
所說的 「統戰」 ，而是兩
岸不同產業領域、不同
社會階層的交流，是台
胞更全面認識祖國大陸
的一個好窗口。
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外交部：台政客「獨」論狂妄無知
【大公報訊】據中新社報道：

針對台灣外事部門負責人林佳龍有關
言論，外交部發言人毛寧22日在例
行記者會上應詢指出，台灣從來不是
一個國家，有關言論只能暴露出某人
的狂妄無知，是赤裸裸的 「台獨」 挑

釁。
毛寧指出，世界上只有一個中

國，台灣是中國領土不可分割的一部
分，中華人民共和國政府是代表全中
國的唯一合法政府，這是國際關係基
本準則和國際社會廣泛共識。台灣的

前途只能由包括台灣同胞在內的14
億多中國人民決定。中國終將統一，
也必將統一，這是任何勢力都無法阻
擋的歷史大勢。

另有記者提問，據報道，所羅
門群島總理馬內萊近期發表聲明，重

申所政府堅定奉行一個中國原則，
要求所政府部門和各級官員遵守一
個中國政策。請問發言人對此有何
評論？

「所羅門群島政府堅定支持一
個中國原則，堅持正義立場，中方對

此高度讚賞。」 毛寧表示，一個中國
原則得到聯合國大會第2758號決議
確認，是國際關係基本準則和國際社
會的廣泛共識。堅持一個中國原則、
支持中國實現統一是大勢所趨、大義
所在、人心所向。



美學者：美國核心利益非台灣 「協助」不包括出兵

台胞不懼當局阻攔
決心參加海峽論壇

繼早前民進
黨當局把三位支
持兩岸統一的大

陸配偶驅逐出台灣後，最近又展開新一
輪 「獵巫行動」 。這次的目標是支持兩
岸交流的台灣藝人。

民進黨當局陸委會聲稱 「台灣藝人
在特定時刻轉發大陸涉台立場圖卡，違
反兩岸條例，若調查屬實將依法開
罰」 。據說，目前包括歐陽娜娜等20多
位台灣藝人已被列為查察對象。此消息
一出，島內輿論嘩然。民進黨號稱 「民
主進步黨」 ，時常把 「民主」 、 「自
由」 掛在嘴邊，但如今連在網上轉發帖
子也涉嫌 「違法」 ，看來所謂 「民主」

不過是民進黨作主，而 「自由」 則是民
進黨人士擁有的特權。

近年來，大陸娛樂市場商機豐富，
愈來愈多台灣演藝人員前往大陸發展，
分享大陸文化產業發展機遇，找到更大
的舞台，實現更大的夢想。他們對於大
陸的進步發展有切身經歷，也加深了對
祖國大陸的認同。他們轉發 「台灣從來
不是一個國家，也永遠不會成為一個國
家， 『台獨』 死路一條，祖國統一勢不
可擋，中國終將實現完全統一」 、 「台
灣自古就是中國領土」 等帖子，祝賀
「祖國國慶」 ，乃是真情流露。他們在

言行之間表達對兩岸同胞都是中國人、
是一家人的認同，表示對兩岸交流合

作、和平發展的支持，展現對兩岸同胞
走近走親走好的美好期盼，是再正常不
過的事了。對於他們的自發行為，兩岸
民眾普遍歡迎，紛紛點讚。

民進黨當局給支持兩岸交流、對祖
國大陸有好感的台灣演藝人員貼上 「統
戰」 標籤，揚言予以查處，嚴重侵害台
灣民眾的基本權利和言論自由，充分暴
露其標榜的 「民主自由人權」 的虛偽本
質和操弄 「反中抗中」 、破壞兩岸關係
的醜惡嘴臉。

自今年3月民進黨當局領導人賴清德
拋出 「17項策略」 全面限縮兩岸交流
後，島內支持兩岸交流的各界人士就接
連遭到打壓。除了強行拆散支持統一的

陸配家庭外，還對赴大陸交流的台灣人
士展開調查，清查與大陸往來密切的社
團，連台北市一位老師轉發一條兩岸徵
文比賽資訊給學生也被陸委會認定涉及
違法。民進黨當局視兩岸交流為 「洪水
猛獸」 ，越是強力阻撓和打壓，越是暴
露心中的惶恐與不安。多年來，民進黨
一直誣衊大陸是 「貧窮落後」 的地方，
但近年隨着越來越多的台灣民眾到大陸
求學、參訪、旅遊、工作、創業，打破
了對大陸的刻板印象，真實感受到大陸
各領域的發展和先進。尤其台灣藝人對
年輕人的影響力較大，他們對大陸的稱
讚也會改變台灣年輕人對大陸的偏見和
誤解。而這正正戳中民進黨的 「死

穴」 ，打破民進黨炮製的 「信息繭
房」 。

支持兩岸交流的台灣藝人雖然遭到
民進黨當局刁難，但他們並非孤立無
援。大陸方面發布的聲援相關台灣藝人
的帖子── 「別怕，14億中國人挺你」
在網上獲得熱烈反響。福建最近再次頒
布促進兩岸融合的措施，其中包括 「鼓
勵台灣地區藝人來榕開展小型營業性演
出活動，並提供場地支持和資金補助
等」 。

大陸方面將一如既往支持鼓勵兩岸
文化交流合作，歡迎台灣演藝人員去大
陸發展，並採取必要措施維護他們的合
法正當權益。

「別怕，14億中國人挺你」
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台發電廠「火力全開」加劇空污 「非核」變「肺咳」
【大公報訊】據中通社報道：台灣最後

一組核能發電機組核三廠2號機17日停止使
用，台灣18日正式進入 「非核家園」 。但
「非核」 首日，化石燃料發電佔比達到
96%，隨之帶來的空氣污染以及能源安全威
脅台灣民眾健康及產業發展。為應付供電需
求，台中火力發電廠發電量增加50%，高雄
興達發電廠已停機的燃煤機組也被發現重新
運轉。台電公司22日稱，由於備轉容量率低
於8%，因而啟動興達電廠燃煤機組。

台灣不再使用核能發電，但臨近夏季，
氣溫不斷升高使得電廠供電壓力陡然增加。
台中火力發電廠夜間啟動燃煤機組，被台中
市政府發現發電量增加50%，高峰時間所有
燃煤機組均啟動。

高雄興達電廠被民代曝光，燃煤機組
「偷偷啟動」 。台媒22日報道，原本2024年
9月底操作許可到期的興達3、4號燃煤機組，
已經重新開始運轉，煙囱冒出大量白煙。

中國國民黨 「立委」 王鴻薇批評，台灣
進入 「非核」 時代，電力明顯不足，火力發
電佔比超過9成，發電變得 「又髒又貴」 ，尤

其台中火力發電廠所有機組開動，是在用民
眾的肺 「發電」 。

台灣青年聯合會理事長何溢誠發文指出
「非核家園」 實為 「肺咳家園」 ，以後燃

煤、燃氣等火力發電佔比可能高達83%至
85%，不但空污急劇惡化，發電用的燃料
97%都得進口，成本上升，能源安全也存疑。

有台灣醫師指出，包括肺癌在內的多種
疾病都與空氣污染有關，且台灣中央山脈導
致空氣污染不易排出，認為當局應正視 「非
核家園」 背後的民眾健康問題。

▲台灣醫界人士舉行記者會，指出台灣南部
空污問題嚴重影響兒童健康成長，呼籲台當
局關掉燃煤機組。 資料圖片

民進黨設障阻擋交流是「狗吠火車」

台胞
心聲

【大公報訊】綜合報道：美國智庫 「昆西國家事
務研究所」 高級研究員邁克爾．史文日前在美國公共
廣播電視公司（PBS）的節目中指出，如果 「協防」
台灣地區會導致美國與中國開戰，他認為這不符合美
國核心利益。史文還表示，即使是願意強調 「台灣重
要性」 的亞洲盟友，如日本、韓國，他們也不會為了
台灣而與中國開戰。

在 「 『協防台灣』 是美國核心利益嗎」 這一問題
上，史文表示，如果 「協防台灣」 會導致美國和中國
開戰， 「我不認為這屬於美國的核心利益。」

史文強調，如果美國的 「核心利益」 ，是以 「是
否願意與擁有核武器的強大國家開戰」 為標準來定
義， 「那我會說台灣還不符合這個定義，台灣從未被
視為美國在亞洲的戰略核心地位。」 史文接着說，曾
經有人想把台灣定義為美國核心利益， 「但從未成
功」 。

美國盟友不會因台灣而與中方開戰
史文還反駁了 「如果美國不 『協防台灣』 ，就會

失去亞洲盟友的信賴」 的說法。他認為，對於日本、
韓國和菲律賓等美國的亞洲盟友來說，台灣確實有一

定的重要性，但他也提出質疑： 「他們會為此和中國
開戰嗎？我的答案是，他們不會。你們看日本的民
調，當日本人被問到，是否願意與美國一起 『協防台
灣』 ，並和中國開戰，只有略微超過10%的人表示願
意，絕大多數日本人都回答不願意。」

談到台灣的防務支出，史文認為台灣目前的投入
「明顯不夠」 ， 「可以做得更多」 。史文還補充稱，
美國不應 「拋棄台灣」 ，但是這種 「協助」 是有前提
的： 「我不認為台灣應該被趕下車。美國應該盡可能
在各方面 『協助台灣』 ，除了出兵介入。」

批評美國政府破壞一個中國政策
史文的談話還有一個值得注意的地方。在節目

中，史文批評美國正不斷破壞一個中國政策，放寬對
台非官方往來界定，甚至有國防高官稱台灣是 「印太
戰略支點」 ， 「這根本不符合美國的政策」 。

美國《外交事務》雜誌20日也發表文章稱，美國
近年放寬 「戰略模糊」 政策，恐刺激北京，不利於台
海穩定，建議美國應言明不支持 「台獨」 主張，並在
台灣地區領導人發表相關 「踩紅線」 的主張或行為
時， 「予以公開批評」 。


